
５月８日
（木）
19時～

開催日時 地区
霧島
隼人
福山
牧園

会場 参加者数
霧島公民館
宮内地区公民館
福山公民館
農村活性化センター

14
15
23
10

（11月下旬から12月末）
　他の定例会と同様に，
市長提出議案の委員会審
査と本会議審議及び各議
員の一般質問が行われま
す。
　また，閉会中に行われ
た決算認定の審査を踏ま
えて，本会議で審議し，
採決されます。

　常任委員会では，市が行う事業の実態を調査するとともに，さらに市民の声
を反映できるよう市の政策に対する提言を行っています。
　また，市民から寄せられた請願・陳情などに関するきめ細かな審査を行って
います。
　このように市議会は，定例会以外の期間は，常任委員会に与えられた調査権
と審査権に基づき活動しています。

第４回定例会

各定例会後発行する議会だよりの企画・編集を担当しま

す。また、「議員と語ろかい」の企画運営を行います。

広報広聴常任委員会（８人）

予算常任委員以外で構成する特別委員会が設置されます。

前年度の決算で、予算が適正に執行されたかの審査と、各

種資料に基づいて行政効果や経済効果を審査します。

決算特別委員会

全議員の約半数で構成し、霧島市の予算の使い方（収入

と支出）について審査します。

予算常任委員会

生活環境部及び保健福祉部の所管に属する事項の審査及

び調査を行います。

環境福祉常任委員会（８人）

総務部・企画部・会計管理部・消防局・教育委員会・選挙管
理委員会・監査委員会の所管に関する事項並びに他の常任委
員会の所属に属さない事項の審査及び調査を行います。

総務文教常任委員会（９人）

農林水産部・商工観光部・建設部・水道部及び農業委員
会の所管に属する事項の審査及び調査を行います。

産業建設常任委員会（９人）
一般質問
各定例会の2日目の本会議から、個々の議

員が市政全般にわたり、市の事務の執行状

況や将来の方針などに質問します。

質疑
各定例会の本会議で個々の議員が、市長提

出議案について、質問を行います。

議会運営委員会（９人）
議会を円滑、効率的に運営するため、主に

各定例会の前に開かれます。
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第 回11語ろかいでの「意見Ｑ＆Ａ回答」 その後の調査結果

「議員と語ろかい」で出されたご意見・ご要望等の調査結果は、委員会レポートへも掲載しています。

Q
市民 自治会脱会者が多く、自治会運

営に支障をきたしている。
広報誌等はコンビニ等に置いて
あり、自治会に加入しなくても
入手できるのはどうかと思う。

A
議会 どこの地域でも、共通の悩みが

あり苦慮している状況です。

Q
市民 霧島町のホテル跡地を、以前か

ら人口増加対策として分譲して
ほしいと要望していた。その
後、現地には、太陽光パネルが
設置された。要望書も提出して
いたのにどうなっているのか。

A
議会 持ち帰って調査したい。

Q
市民 職員を集約することで市民や職

員が満足するのか。人件費を削
るだけでいいのか。他に方法は
ないのか。たとえば、保健師を
一般職にも配置できないのか。
慎重審議してほしい。

A
議会 持ち帰って担当の委員会で調

査したい。

市議会カレンダー

　霧島市議会は、年４回の定期的に開催される「定例会」と、
必要に応じて開かれる「臨時会」があります。市議会では、い
つ、どのような内容の審議を行っているのでしょうか。
　そこで市議会の１年間のスケジュールを紹介します。

５月９日
（金）
19時～

開催日時 地区
国分
溝辺
横川
国分

会場 参加者数

合　　　　　計

郡山公民館
溝辺総合支所
横川総合支所
広瀬ふれあい館

37
18
13
34
164

　「市民は納税者であり、送付してほ
しい。山間部に住んでおり広報誌が
ある場所まで遠い」との意見が寄せ
られている。
　公共施設以外の場所への配置につ
いては、今後庁内関係部署や自治公
民館連絡協議会等の意見を聞き、慎
重に対応を検討する。

（総務部秘書広報課からの回答）

　平成23年度に学校法人から市に土地
の払い下げ申請書が提出され、市は土地
処分委員会の審議を踏まえ平成24年度
に売却した経緯がある。その後、この法
人は、経済産業省から太陽光発電設備に
係る認定を受けている。今回、業者から
「地域の方に事前に説明すべきであっ
た」との説明書が提出された。

（霧島総合支所地域振興課からの回答）

　総合支所には嘱託の看護師または保
健師を配置し，そのほか保健センター
の保健師が週１回の巡回相談を行って
おり，保健師を一般事務職に転換する
ことは考えていない。
　職員は，地域の実情や特性，利便性
を十分配慮した上で，住民サービスが
低下しないように配置したい。

総務文教常任委員会で調査（企画部の回答）
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議会はいつから始まるの？

　霧島市議会は、年４回の定期的に開催される「定例会」と、

議会のなぜ・何に
お答えします

決算特別委員会

（８月末から10月初旬）
　第２回定例会と同様
に，市長提出議案の委員
会審査と本会議審議及び
各議員の一般質問が行わ
れます。
　この定例会では，前年
度の決算認定についての
議案が提出され，閉会中
の決算特別委員会におい
て集中的に審査が行われ
ます。

第３回定例会

（２月中旬から３月末）
　市長が提出した議案は，
常任委員会に付託され，
その審査を踏まえて最終
的に本会議で審議し，採
決されます。
　また，市政全般に対す
る各議員の一般質問も行
われます。
　なお，新年度予算を決
める特に重要な定例会と
なっています。

第１回定例会

予算常任委員会

議員と語ろかい

（６月初旬から６月末）
　第１回定例会と同様
に，市長提出議案の委員
会審査と本会議審議及び
各議員の一般質問が行わ
れます。

第２回定例会

採決

採決

採
決

採
決

閉会中も活発に活動
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